



Manfred Paul
Fraktionsvorsitzender



Richard-Wagner-Straße 60, 97318 Kitzingen

Telefon: 0151 5983 5240

Herrn Oberbürgermeister Güntner
cc. Mitglieder des Stadtrats
Kaiserstraße 13-15

97318 Kitzingen

24.05.2021

Fahrplan attraktive Innenstadt hier: weiteres Vorgehen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Güntner,
sehr geehrte Damen und Herren des Stadtrats,

nachdem in der letzten Stadtratssitzung beschlossen wurde, den Tagesordnungspunkt „Fahrplan attraktive Innenstadt; Auftragsvergabe: Beteiligung der Öffentlichkeit in digitaler Form von der Tagesordnung zu nehmen, möchten wir aber das Thema der Innenstadtentwicklung weiterhin vorantreiben.

Wir plädieren dabei für einen systematischen und abgestimmten Prozess, in dem die Bürger, der Stadtrat und alle anderen Interessenten vom gleichen Informationsstand ausgehen und in den kompletten Prozess eingebunden sind. Nur mit diesem gemeinsamen Ansatz wird es gelingen, dieses wichtige und zukunftsweisende Vorhaben in der Kitzinger Bevölkerung zu verankern und letztlich auch von dieser akzeptiert zu werden. Vor diesem Hintergrund ist es wichtig, dass wir uns diesem Thema mit einer entsprechenden Sorgfalt und Systematik annehmen.

Wir möchten dabei eine neue Form der Bürgerbeteiligung, den Bürgerrat etablieren. Das Einrichten eines Bürgerrats ist eine Form der Bürgerbeteiligung, die anstelle der eher nicht-adressierten Abfrage in Form von Fragebögen oder der freien Zusammensetzung von Workshops zielgerichtete und auch umsetzbare Ergebnisse liefert.

Die bisherigen Erfahrungen, in Deutschland auf überregionaler Ebene (Bürgerrat Demokratie) sowie in Österreich auf kommunaler Ebene erbrachten sehr gute Ergebnisse und hatten den Nebeneffekt, einer sehr hohen und breit verankerten Akzeptanz der Ergebnisse. Die einzelnen Mitglieder des Bürgerrats können wechseln, wichtig ist nur, dass möglichst alle Interessengruppen vertreten sind.

Daneben wäre es sinnvoll, auch eine Online-Plattform einzurichten, die über den Fortgang der Arbeiten informiert und gegebenenfalls auch die Möglichkeit der aktiven Mitarbeit in Einzelfällen bietet.

Mit einem solchen Vorgehen ist gewährleistet, dass sich engagierte Bürger einbringen können, die Bevölkerung sich immer informieren kann und die Entscheidungen von den Bürgern nachvollziehbar sind und vor allem auch leichter akzeptiert werden.



Manfred Paul

Fraktionsvorsitzender



Um dies zu erreichen, stellen wir folgenden Antrag:

Sachverhalt:

Der Prozess der Neugestaltung der Innenstadt hin zu einem attraktiven Anziehungspunkt zieht sich nun schon seit mehreren Jahren hin. Es liegen unterschiedliche Konzepte vor, die sich diesem Thema entweder komplett oder in Teilbereichen widmen.

Trotz des bisherigen Zeitverzugs möchten wir aber keine ad-hoc Maßnahmen, sondern einen möglichst umfassenden Prozess durchführen, der allerdings mit einer zeitlichen und thematischen Stringenz durchlaufen werden muss.

Da es sich dabei um generationsübergreifende Entscheidungen geht, müssen möglichst alle betroffenen Personen und Personengruppen in den Entscheidungsprozess eingebunden und entsprechend informiert sein.

Antrag:

1. Zeitnahe öffentliche Beratung im Stadtrat über das seit Februar 2019 vorliegende und von BSV, Aachen in Zusammenarbeit mit Kaiser + Juritza + Partner Landschaftsarchitekten, Würzburg erstellte Verkehrsentwicklungs- und Gestaltungskonzept für die Kitziinger Innenstadt.
2. Kick-off Veranstaltung, um konkret über die Aufgabenstellung, den Prozess und das Ziel der Neugestaltung der Innenstadt zu informieren. Basis hierzu sollten die Beratungsergebnisse über das vorgenannte Innenstadtkonzept sein.
Zu dieser Veranstaltung sind nicht nur die Bürger, sondern auch alle Interessengruppen (z.B. Hausbesitzer, Mieter, BUND, Taxi-Verein, Busunternehmer, Logistiker, Stadtmarketingverein, Vereine generell, etc.) einzuladen.
3. Die Bürgerbeteiligung soll dann in Form eines Bürgerrats erfolgen.
Dazu sollten mittels Ernennung oder bei mehreren Bewerbern im Losverfahren Vertreter der unterschiedlichen Interessengruppen ausgewählt werden (z.B. ein oder zwei Vertreter der Bewohner bzw. der Hausbesitzer in der Innenstadt, ein Vertreter der in der Innenstadt ansässigen Händler, ein oder zwei Vertreter aus den Fahrdienstleistern (Taxi, Busunternehmern, Logistikern etc.), ein oder zwei Vertreter von Immobilieninvestoren, Vertreter der Polizei, des ÖPNV, Vertreter des Bauamts bzw. der Stadtverwaltung etc.) der sogenannten Bürgerrat gebildet werden.
Dieser erarbeitet unter der Leitung eines erfahrenen externen Stadtentwicklers einzelne Maßnahmenpakete, die dem Stadtrat zur Entscheidung vorgelegt und parallel zum weiteren Vorschlags- und Entscheidungsprozess umgesetzt werden.
4. Die erforderlichen Haushaltsmittel sind im Haushalt einzustellen und eine Finanzierung aufzuzeigen.



Manfred Paul
Fraktionsvorsitzender



Wie bereits erwähnt, sollte der ganze Prozess über ein Online-Portal abgebildet, die Ergebnisse in regelmäßigen Abständen veröffentlicht und den engagierten Bürgern außerhalb des Bürgerrats die Möglichkeit eingeräumt werden, sich zum einen zu informieren und zum anderen in Einzelfällen an der Entscheidungsfindung mitzuwirken.

Damit ist ein Verfahren etabliert, das den Prozess der Neugestaltung der Innenstadt in der Bevölkerung verankert und so zu einer stärkeren Identifikation mit dem Vorhaben beitragen wird.

Vorausgesetzt, dass die ersten Beratungen im Stadtrat über das vorliegende Innenstadt-Konzept noch vor oder sofort nach der Sommerpause erfolgen, sollte es möglich sein, dass nach dem Kick-Off und dem Einrichten des Bürgerrats bereits zu Beginn des Jahres 2022 erste Vorschläge erarbeitet sind.

Die zukunftsweisenden Entscheidungen und die generationsübergreifenden Auswirkungen machen es notwendig, dass wir natürlich auf die Ausgaben achtend, dem Prozess der Entscheidungsfindung einen möglichst breiten und zeitlich großzügigen Rahmen einräumen.

Wir bitten daher um Zustimmung zu unserem Antrag.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink that reads "Manfred Paul".

Manfred Paul